

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 48 (2021)
Heft: 2

Rubrik: Cifras de Suiza : el monte Cervino continúa creciendo, pero no aumenta su altitud

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ley antiterrorista

La Ley sobre medidas policiales contra el terrorismo permitiría a las autoridades judiciales proceder a un arresto domiciliario en contra de personas a partir de los 15 años de edad. También los menores a partir de los 12 años podrían estar sujetos a ciertas medidas policiales. Las juventudes de varios partidos de izquierda y derecha se oponen a esta propuesta, considerándola “un ataque frontal al Estado de derecho”.

Ley covid-19

La base legal de las medidas de emergencia adoptadas por el Consejo Federal con el fin de combatir la pandemia de covid-19 ya es vigente y lo será hasta finales de 2021. No obstante, los “Amigos de la Constitución” han promovido un referendo en su contra; opinan que esta ley es innecesaria, peligrosa y poco ética. Temen que se use para legitimar otras “medidas dictatoriales y destructivas que imponga el gobierno”. TP

los que se oponen a tales medidas, por lo que un comité económico apoyado por la UDC ha promovido un referendo contra la Ley sobre el CO₂.

Según los opositores, “la ley cuesta mucho y no logra nada”, como lo declara el comité del referendo, el cual argumenta que no deben imponerse más cargas financieras a la población, la economía y el comercio. Sin embargo, la poderosa confederación empresarial *Economiesuisse* está a favor de la Ley sobre el CO₂ y ha elaborado un “Programa climático para la economía suiza”, con el fin de demostrar que las empresas innovadoras, que desarrollan tecnologías eficientes, son “parte de la solución”. Muchas empresas esperan que las inversiones en las energías renovables se traduzcan en pedidos. El gobierno federal prevé, para los próximos treinta años, un volumen de inversiones de hasta 1,4 billones de francos.

Crítica radical de los Verdes

La Ley sobre el CO₂ también es objeto de crítica por parte de los activistas

climáticos de la Suiza occidental, quienes consideran insuficientes las medidas contra la emisión de gases de efecto invernadero. La propuesta, afirman, refuerza incluso la “injusticia de las estructuras existentes que destruyen el clima”. Sin embargo, el “Comité por una Protección Climática Social y Consecuente” solo logró reunir 7 000 firmas en contra de la propuesta, debido a que el movimiento nacional por el clima no participó activamente en el referendo, para no poner en peligro el “pequeño avance”. Pero sigue exigiendo que se alcance la meta “cero neto” ya en 2030, es decir, veinte años antes de lo que pretende el Consejo Federal.

Si la Ley sobre el CO₂ fuera rechazada en las urnas, se perdería un valioso tiempo en la lucha contra el cambio climático. Según la Ministra de Medio Ambiente, Sommaruga, esto obligaría a tomar medidas aún más drásticas en el futuro para alcanzar las metas climáticas acordadas en París.

Cifras de Suiza

El monte Cervino continúa creciendo, pero no aumenta su altitud

1,5

El monte Cervino, que culmina hoy a los 4 478 m de altitud, crece unos 1,5 centímetros anuales, por lo que debería haber superado ya los 12 000 metros. Pero el viento y el clima erosionan sin cesar esta montaña, en la misma proporción.

62 000 000 000 000 000

Pero ¿por qué crece el monte Cervino? Se eleva, sobre todo, porque hace 18 000 años se derritió la gruesa capa de hielo que cubría los Alpes, oprimiéndolos bajo un peso de 62 billones de toneladas. Debido a que ya no existe actualmente esta capa de hielo, la cordillera se ha vuelto más ligera y la corteza terrestre vuelve a enderezarse. Por eso los Alpes crecen más donde la capa de hielo era más gruesa.

6

Suiza ya no ocupa el sitio más encumbrado en materia económica, como lo revela un reciente estudio del Instituto de Investigación Económica Europea (ZEW) de Mannheim: entre los 21 países industrializados analizados por este instituto, Suiza ha bajado al sexto lugar, tras haber ocupado el segundo hace diez años. Se ha evaluado negativamente la abundante normativa existente en Suiza.

2

Pero la prosperidad económica no es el único factor que determina la calidad de vida en un país. A este respecto cabe mencionar otro ranking, elaborado por los institutos Fraser (Canadá) y Cato (EE.UU.): en el Índice de Libertades Individuales (“Freedom Index”), Suiza ocupa el segundo lugar, de un total de 162 países analizados. En el primer puesto está Nueva Zelanda; en el último, Siria. El estudio demuestra también que existe una clara relación entre la libertad individual y la prosperidad.

0

Hablando de prosperidad económica: casi la cuarta parte de los hogares suizos posee una fortuna de cero francos. Más de la mitad de los hogares poseen hasta 50 000 francos. Así que, para poder hablar de una “Suiza rica”, se necesitan superricos: el 0,38 por ciento de los hogares poseen una fortuna que asciende a los diez millones o más, con lo que detentan más del 30 por ciento del patrimonio total de Suiza. La pandemia del coronavirus ha mostrado hasta ahora que esta desigual distribución continúa acentuándose.

CIFRAS RECOPIADAS POR: MUL